

令和7年度 倉敷市バリアフリー市民会議全体会議 議事概要

日 時 令和7年11月20日（木）13時30分～14時30分

会 場 くらしき健康福祉プラザ 201研修室

出席者

委員

コーディネーター) 合田委員、家守委員

倉敷地区) 中原委員、前原委員、寺島委員

児島地区) 斎藤委員、藤原委員、大野委員、宝珠山委員、珍行委員

水島地区) 河野委員、千田委員、小山委員、小松原委員

玉島地区) 岩崎委員、桐野委員、奥田委員、立間委員、守分委員

担当課

道路管理課、公園緑地課、文化振興課、水島支所建設課、児島支所建設課、玉島支所建設課

事務局

松浦、笠井、仲尾、藤井、郡山

傍聴者 なし

欠席者

委員 コーディネーター) 片岡委員、宇喜多委員

倉敷地区) 竹中委員、森本委員

児島地区) なし

水島地区) なし

玉島地区) 中原委員、天辰委員

議事内容（要旨）

1 開 会

配付資料について確認した。また、本日の会議時間について13時半から15時までの1時間半を予定しているため、委員に円滑な議事進行を依頼し、開会を宣言した。

松浦副事があいさつを述べた。

会議の進行については、倉敷市バリアフリー市民会議設置要領に基づき、議長である合田委員に依頼した。

2 議 事

(1) 各地区からの提言：課題提出委員等より内容説明を行い、各担当課より回答した。

議題1 (N.O. 1)

【委員】上富井ダイレックス前の用水路に架かっている橋の幅が狭いため、緊急車両が橋を渡れず、橋を渡った先にあるアパートの敷地まで入れない。橋の道幅の改善をお願いしたい。

【道路管理課】昨年度、橋を渡った先の東側の道路を一部拡幅し、アパートまでの緊急車両の進入路

を確保しておりますので、現時点では橋の拡幅の予定はありません。

#### 議題2（NO. 2）

【委員】上富井の用水路について最近子どもが用水路に落ちる事故が多いので、非常に気になっている。安全柵や蓋をして、子育てに安心安全な町になってほしい。ただ、柵や蓋を設置することは難しいと思うので、反射板を設置してほしい。

【道路管理課】地元土木委員と調整を行い、反射板の設置が完了しています。

【委員】全国的に見て岡山県自体が用水路にガードレール等が少ない県だということを認知しています。岡山県は柵のない用水路が多い県のようで、倉敷市だけでも柵のないところを全部確認して、反射板を全部設置していただく方向に向けていっていただければと思います。

【道路管理課】用水路の転落についてはかなり事故も多いということで、令和元年に各土木委員の方から、危険な用水路ということで4,000箇所をピックアップしていただいております。その中で点数付けをして、危険な箇所を2,000箇所抽出しまして、それについては、転落防止柵、それから反射板等の措置をして、今年度でその2,000箇所については、完了する予定にしております。今後2,000箇所以外にも、危険な箇所は、優先順位をつけて、少しづつ整備をしていく予定にしております。

#### 議題3（NO. 3）

【委員】阿知テラス前の阿知中交差点の南北方向の横断歩道について、歩行者用信号機があり、横断歩道にはエスコートゾーンも付いているが、音響信号機がついていないため危ない。東西方向の横断歩道には音響信号機がついているので、南北の横断歩道の方にも設置してほしい。

【事務局】警察署、道路管理課とも調整を行っており、今後も調整を継続してまいります。

#### 議題4（NO. 4）

【委員】中庄駅南側の歩道の舗装デザインが点字ブロックの警告ブロックと似ているため、視覚障がい者にとって識別が困難である。また、点字ブロックの色がグレーだとコントラストが低いため分かりにくい。黄色などのはつきりした色にしてほしい。（昨年度からの継続議題）

【道路管理課】中庄駅南側の点字ブロックにつきましては、令和7年度の工事において、見えやすい黄色に塗り直す工事を発注しております。中庄駅から約650mを塗り直しの工事をする予定としております。

#### 議題5（NO. 5）

【委員】水島中央公園南側入り口付近の横断歩道と車道外側線の引き直しについてですが、横断歩道と道路の白線が消えていたり、薄くなったりしている。白線がはっきりと見えるようにしてほしい。

【水島支所建設課】消えたり薄くなったりした白線は、引き直します。なお、横断歩道については、所管する水島警察署へ対応を依頼しています。

#### 議題6（NO. 6）

【委員】児島駅から武左衛門通りを山側へ進み、トマト銀行、ファミリーマートを通り過ぎて整備さ

れた歩道の終点で、旧児島文化センターへ渡る横断歩道の手前点字ブロックがはがれていて方向感が分かりにくくなっています。ここは横断歩道が長く点字ブロックが頼りなので補修していただきたいと思います。

【児島支所建設課】貼り付け式の点字ブロックが経年劣化により部分的にはがれてきていたため、今年度中を目途に補修をさせていただきます。

【委員】今の補修する最終地点から駅側に24～25歩ぐらい行ったところのブロックが1つ、2～3センチ浮き上がる形になっていて、つまずくような形になっているので、そこも確認していただけたらと思います。

【児島支所建設課】一緒に直すように確認をします。

【委員】最近信号機の点検で、業者がマットを敷かずに点字ブロックの上にアウトリガーを設置しているのを見かけることがあるので、ぜひ養生して、工事するように、申し入れをしてください。そうしないと傷むので。

【児島支所建設課】そういう状況を確認した時は、児島警察署と協議して対応します。

#### 議題7 (N.O. 7)

【委員】市立郷内幼稚園横の用水路にポールもしくはグレーチングを設置してほしい。白線も消えかかっています。

【児島支所建設課】要望されている部分については幅員も広いのと、側溝清掃等の利便性もあり、グレーチングの設置は難しいです。外側線については白線を引き直して完了しています。

#### 議題8 (N.O. 8)

【委員】林山竹公園のトイレを子どもたちが気持ちよく使えるようにきれいにしてほしい。管理の所在が分かりにくいです。

【児島支所建設課】公園清掃を委託している団体に清掃頻度や方法の見直しについて働きかけを行ってまいります。また、利用マナー向上促進及び所管について記載した看板の設置を早急に行います。

【コーディネーター】管理の所在が分かりにくいとあるが、どこが管理しているのか。

【児島支所建設課】児島支所建設課の管理と思われる所以、分かるようにさせていただきます。

#### 議題9 (N.O. 9)

【委員】郷内橋のフェンスが錆びて危ないので再塗装もしくは交換してほしい。

【児島支所建設課】錆びたガードパイプについては、今年度中に再塗装を行います。

#### 議題10 (N.O. 10)

【委員】郷内川に沿ってガードレールがある箇所とない箇所があるため、ない場所、特にカーブ部分へ追加設置をしてほしいです。ポールが数本立っているが、草が生い茂るので見えにくいです。

【児島支所建設課】毎年、予算の範囲でガードパイプを設置しており、今年度も予算の範囲で設置する予定です。

【コーディネーター】草が生い茂るので見えにくいということだが、草刈りはしているのか。

【児島支所建設課】草刈りは定期的に実施していると思います。

### 議題 1 1 (NO. 11)

【委員】マービーふれあいセンター竹ホールの観客台の上に車いすと上がれるようにスロープを増設して改善してほしい。(昨年度からの継続議題)

【文化振興課】現在、マービーふれあいセンターにおいて、竹ホールについては座席数 988 席のうち、車いす席を 8 席用意しています。御要望の観客台とは可動式の観客台のことかと思われますが、作成したメーカーに確認したところ、スロープを付けることや、台の上に車いすで上がることは仕様として想定しておらず、できないということでしたので、御理解をお願いします。

### 議題 1 2 (NO. 12)

【委員】玉島みなと公園のトイレについて。非常に汚く傷んでいる。昨年度全体会議で、男女トイレの洋式化と床の修繕の計画をお答えいただいたが、その後の進捗はどうですか。(昨年度からの継続議題)

【公園緑地課】現在、玉島みなと公園便所改修工事の施工業者が決定し、工事が始まったところであり、今年度中に、男子トイレの床・壁のやり替え内装工事や、男女トイレの和式便器を洋式便器に改修する工事を行います。

【委員】完成予定はいつ頃か。

【公園緑地課】契約の工期では、令和 8 年 2 月 20 日となっています。万が一延長しても、3 月 31 日までには完成する予定としております。

### 議題 1 3 (NO. 13)

【委員】新倉敷駅前 17 号線、セブンイレブン側とハローズ側の歩道のひび割れ、点字ブロックの破損について、昨年度全体会議では順次修繕対応とお答えいただいたがその後の進捗はどうですか。セブンイレブン側は、歩行者が転倒しかねない状況です。(昨年度からの継続議題)

【玉島支所建設課】状態の悪い北側歩道は修繕対応済みです。全体的な話で言いますと、補修工事を出す予定で、今年度につきましても、セブンイレブンの前の一部ですが、工事をする予定になっています。

## 全体を通した意見・関連した意見

### ・中畠 9 丁目公園について

【委員】中畠 9 丁目公園で遊んでいるときに、トイレの清掃の方と話をした。その時に、清掃道具が壊れたりしたら自分で買ったりして、大変だと言っていた。一部の人の意見ではあるが、落書きとかトイレの鍵や清掃道具の鍵を壊す人がいて困っているみたいな話をされていたので、その意見をお伝えさせていただけたらと思います。

【水島支所建設課】今私の方で実際どうなっているのかは把握していないので、またどういうことになっているか確認させていただこうと思います。落書きや鍵を壊されるとかに関しても注意喚起しながらやっていこうと思います。

・広江公園について

【委員】広江公園に大きい木があり、年寄りが管理しているので高いところには上がれず、隣家と接觸しているようなところもあり、木が大きくなったら見回りして、一定程度大きくなったら、風とか台風で、倒れても困るので、切ってほしい。

【水島支所建設課】広江公園について、また見させていただいて、どういう対応ができるか検討させていただこうと思います。

・児島味野一丁目の歩道について

【委員】なんば歯科医院ともも屋さんという果物屋さんの前の歩道について、白杖で叩くと音響反応が違うところがあり空洞があるのではないかと心配している。一度見てほしい。

【児島支所建設課】確認をします。

(2) その他

・児島市民交流センター前のバス停付近の横断歩道について

【委員】児島市民交流センター前のバス停から図書館へ渡るところの横断歩道のところが（視覚障がい者としては）分かりづらく、できれば道路の横断歩道になっているところに、エスコートゾーンのようなものにつける工夫は可能でしょうか。

【児島支所建設課】また詳しい場所を教えていただけたらと思います。

【委員】分かりました。

・議題4（NO. 4）について

【委員】点字ブロックの補修についてですが、中庄駅南側の歩道の舗装デザインが点字ブロックの警告ブロックと似ているため、視覚障がい者にとって識別が困難であるに対する回答は。

【道路管理課】今年度の工事に関しては、まずは点字ブロックの識別化ということで、黄色の塗り直しのみをやって、様子を見ていただくというふうに考えております。歩道の舗装デザインについては、範囲的にも広く、一部だけ変えるという話でもないと思いますので、まずは点字ブロックを識別するということで考えております。

3 閉会